

Málaga

Economistas vaticinan un “desahogo” en el sector de la construcción

El colectivo asegura que la recuperación “no se producirá a corto plazo”

Redacción / MÁLAGA

El repunte experimentado en el número de viviendas visadas, que han crecido en el primer trimestre más del doble respecto a 2011, con un total de 1.192, pone de manifiesto una ligera mejora para la construcción. El Colegio Oficial de Economistas, que presentó ayer el barómetro de la provincia en esta materia, reconoce que, si la tendencia se mantiene, significará un “desahogo” del sector. Asimismo, continúa bajando el precio de la vivienda libre, que ahora se sitúa en 1660,4 euros el metro cuadrado, a diferencia de los 2.560 euros que se pedían en 2007. También el turismo ha ofrecido síntomas de mejoría en cuanto al número de pernoctaciones (+3,04%), al tiempo

que el sector de las exportaciones ha arrojado resultados favorables, con un incremento del 10,42% entre marzo y mayo de este año.

Por otro lado, en lo que respecta al PIB, se suaviza la expectativa de recesión de 2012, tanto en Málaga (tres décimas), como en el caso de Andalucía (cuatro décimas). Pese a ligeros brotes verdes detectados, los expertos defienden que la recuperación de la economía no comenzará a materializarse a corto plazo, puesto que la situación continúa siendo “muy preocupante”, explicó el decano del Colegio de Economistas, Juan Carlos Robles.

El colectivo, que desgranó los datos más significativos del informe para reflejar una radiografía de la situación de la provincia, destacó que uno de los aspectos alar-

mantes tiene que ver con la evolución de la confianza empresarial, que ha caído estos meses un 0,4%, lo que supone “el peor resultado” desde que comenzara a calcularse. De este modo, un 40% de los empresarios ha concluido el trimestre con un balance menos positivo.

Otra de las cifras negativas registradas se refiere al descenso del 6,8% que han sufrido los préstamos del sector privado, respecto al mismo trimestre del año anterior. Pero, además, la licitación pública ha bajado estos meses un 25%. También ha caído el número de empresas inscritas en la Seguridad Social en la provincia, que ha perdido hasta un total de 475. La tasa de desempleo en Málaga, que alcanza un nuevo máximo en términos interanuales, con un 34,5%,

permanece “muy alta”, señaló el vicedecano de los economistas, Antonio Pedraza, quien resaltó que la provincia “tiene mucho más potencial para salir de la crisis” que otras de Andalucía. En su opinión, la pieza clave es el sector servicio, aunque se debe luchar contra la “estacionalidad”. Para conseguir el repunte de la economía es necesario impulsar medidas, que, según Pedraza, no deben pasar por subir los impuestos, dado que no hacen sino “ir contra el ahorro”. En este sentido, recalcó el “peligro” que implica la imagen “negativa” que España está proyectando al exterior. Los economistas se muestran convencidos de que la llave que abrirá paso a la recuperación es facilitar el acceso al crédito, que, a su juicio, tendría que ser “limpio”.

Cuatro detenidos tras atracar una joyería en Fuengirola

Tras romper vitrinas y el escaparate, sustrajeron joyas por un valor de unos 15.000 euros

R. L. / MÁLAGA

Agentes del Cuerpo Nacional de Policía de la Comisaría de Policía de Fuengirola han detenido a cuatro personas como presuntos autores de un robo a una joyería en el citado municipio. Los hechos tuvieron lugar el pasado 28 de agosto sobre las doce de la noche, cuando, tres desconocidos entraron en la joyería cubiertos con pasamontañas y provistos de mazos, intimidando al propietario. Así, tras romper las vitrinas expositoras y del escaparate, sustrajeron las piezas de joyas, por un valor de unos 15.000 euros, que introdujeron en una mochila y arrancaron la caja registradora de la que se llevaron unos 1.500 euros en efectivo, según han informado desde la Policía Nacional a través de un comunicado.

De las investigaciones se determinó que en las cercanías del establecimiento había un cuarto individuo, que facilitó la huida en un vehículo, así como que los autores se desprendieron de los pasamontañas y herramientas empleadas en el asalto antes de alejarse de la zona, por lo que los policías las intervinieron para las investigaciones correspondientes.



Antonio Serrano, presidente del Colegio, se dirige a los asistentes en el Palacio de Ferias.

El PSOE ve peligrar 800 empleos en Málaga si se privatiza Renfe

Afirma que el anillo ferroviario de Antequera puede atraer 285 millones en ayudas europeas

EP /MÁLAGA

El PSOE sostiene que la liberalización del transporte ferroviario aprobada por el Gobierno pone en riesgo 800 empleos en la provincia de Málaga. El secretario del PSOE de Málaga, Miguel Ángel Heredia, junto a la portavoz municipal socialista, María Gámez y la senadora Pilar Serrano se ha reunido con los comités de empresa de Renfe y del Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) para analizar el Real Decreto Ley de liberalización del transporte ferroviario nacional de viajeros. Heredia afirma que cuando el gobierno “habla de liberalizar, piensa en privatizar” y recordó lo sucedido con Telefónica, Endesa o Repsol.

La liberalización del sector “supone un servicio más caro y menos seguro”. “Hemos visto en otros países como Argentina o Inglaterra cómo la privatización del servicio ha supuesto más accidentes”. En su opinión esta medida afecta de plano a la calidad del servicio. “Peligran algunas de las líneas con las que contamos en la provincia”, al tiempo que ha subrayado que en Málaga “hay una línea muy rentable, que es la que va entre Málaga y Fuengirola y otra que es menos rentable que es la que une la capital con Álora”.

A juicio de Heredia, “el Gobierno del PP ya quiso cargarse esta línea de Cercanías (C-2) que utilizan unos 500.000 ciudadanos al año y que aumenta poco a poco y ahora el PP podría aprovechar esta medida para cargársela”. La dirección socialista entiende que “el PP quiere poner en solfa el transporte ferroviario porque el Gobierno obtiene más beneficio con una gasolina a 1,7 euros, donde el 43% son impuestos. Quiere cargarse el transporte público para apostar por el transporte privado porque pueden obtener más beneficios”.

El secretario provincial del PSOE, por otro lado, ha reivindicado el proyecto del anillo ferroviario de Antequera porque desde su punto de vista “garantiza el futuro del sector ferroviario en la provincia y pone en la vanguardia de la innovación ferroviaria en España”. “Málaga podría perder 285 millones de euros de fondos europeos si no se impulsa el proyecto”, ha señalado.

El Colegio de Peritos celebra el Día de la Profesión

Más de mil personas asisten al acto que se celebró en el Palacio de Ferias y Congresos

R. L. / MÁLAGA

El Colegio Oficial de Peritos e Ingenieros Técnicos Industriales de Málaga celebraba ayer el Día de la Profesión, acto que se llevó a cabo en el Palacio de Ferias y Congresos de la capital. El decano del Colegio, Antonio Serrano, era el encargado de abrir el acto. En su discurso, Serrano instó a las autoridades académicas, en particular a la Junta de

Andalucía, “a que pongan en marcha a través de la Universidad Pública, la llamada pasarela al grado”. Asimismo, el Colegio entregó el reconocimiento de Colegiada Honorífica en María de las Mercedes Muñoz Salas, que ha sido jefa de la Inspección Provincial de Trabajo de Málaga. El tesorero del Colegio, José Manuel Anguita París, era el encargado de pronunciar la laudatio y finalizada la lectura, el decano le hizo entrega del título.

Igualmente, el Pándulo de Oro, distinción que resalta la labor desarrollada en Málaga por una persona o institución, recaía en un perío-

dico local. Además, el Colegio hizo entrega de una insignia a los compañeros que han concluido los estudios del Curso de Adaptación a la Ingeniería de Grado de la Universidad Europea de Madrid. Además, el Colegio de Peritos e Ingenieros Técnicos Industriales entregó una insignia a aquellos colegiados que han cumplido 25 o 50 años en la profesión. El acto contó con la presencia del alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, la rectora de la Universidad de Málaga (UMA), Adelaida de la Calle y el delegado de la Junta de Andalucía, José Luis Ruiz Espejo, entre otros.